

ENTRÉE

Le temps de Carême, une allusion aux quarante jours de Jésus dans le désert..... Cela me rappelle une époque, j'étais enfant, où l'Église romaine demandait l'observation de certaines règles. Jeûne, privations de toutes sortes, attention particulière à notre vocabulaire, partage.... Soit un temps de renouvellement indispensable sur ce chemin qui conduit à Pâques - une période de nécessaire pénitence et cela allait très loin.... Mes yeux d'enfant un peu surpris avait cependant du respect pour ces pratiques qui ont subi, je m'en réjouis, l'usure du temps.

Aujourd'hui je ne dirais pas que le jeûne et un peu plus de sagesse dans notre façon de se nourrir sont inutiles, mais par contre ce dont je suis convaincu c'est qu'aucun jeûne ou autres formes de privations, voire de flagellation *ne peuvent nous purifier* -

Jérémie a écrit (9/ 22 23) :

"Ainsi parle l'Éternel que le sage ne se glorifie pas de sa force mais que celui qui veut se glorifier se glorifie de me connaître, de savoir que je suis l'Éternel qui exerce le droit, la bonté et la justice sur la terre car c'est à cela que je prends plaisir "

Pour ce temps de Carême cherchons plutôt à limiter et à simplifier nos tendances rituelles afin qu'elles ne prennent pas trop de place en nous, privilégiant la simple lecture de la Bible, être en commun dans la prière et la solidarité avec l'Église du Christ, afin qu'ensemble nous puissions cheminer dans tout ce qui nous élève car c'est à cela que Dieu prends plaisir.....

Alors ce matin, au lieu d'avoir, selon l'expression de l'époque, "une tête de carême"- comprenez un visage morne, je veux vous inviter à profiter largement de la joie, de la lumière que Jésus nous invite à avoir sur notre visage et à faire silence dans nos coeurs à l'écoute de celui qui nous dit et dira toujours :

"Grâce et Paix vous sont données sans réserve - Veux-tu les faire tiennent... "

Je vous invite à la prière,

Seigneur nous savons que dans le désert, il y a des oasis rafraîchissantes sur le chemin de la foi où nous pouvons faire halte à la source d'eau-vive - changer notre rythme - écouter dans le silence et ouvrir notre coeur à ta lettre d'amour. Alors fait briller en nous ton éternelle clarté nous qui te disons maintenant :

Me voici Seigneur Sauveur....

Amen.

Répons

ACCUEIL

Que chacune et chacun de vous se sentent accueillis dans ce Temple en communion avec toutes celles et ceux qui, dans le monde, font monter leur prière - prière de reconnaissance - prière de supplication. Aujourd'hui encore c'est le Seigneur qui nous accueille tels que nous sommes.

Merci à la chère équipe qui m'accompagne pour cet instant réservé à notre Seigneur. C'est elle qui permet à la "source de notre culte" de suivre le bon parcours....

à l'orgue Théophile
Restons dans la famille avec **à l'accueil et à la préparation de la Cène Christophe**
à la garderie Odile
aide à la lecture de la Parole Audray

Merci à vous qui êtes présents ce matin prouvant que notre Église reste vivante. Merci aussi à notre pasteur Charlotte pour cette initiative approuvée par chacun d'entre-nous et qui est d'être à nos côtés pour nous aider à continuer notre route à la seule gloire de notre maître.

LOUANGE

Je vous invite à la prière de louange. Nous la ferons debout.

Devant l'immensité de l'amour de Dieu pour nous, nous ne pouvons que nous tourner vers lui pour dire notre joie de le connaître et de le louer.

C'est le Seigneur qui a fait les cieux et la terre et tout ce qu'ils contiennent - Cette terre pour sa création qu'il a voulu féconde et remplie d'enthousiasme.

Il y a le jour et la nuit, le soleil et la lune, la terre ferme et les océans, les herbes et les arbres, les oiseaux et les poissons, la femme et l'homme en liberté totale dans cette immensité toute ronde qui engendre et fait vivre.

Le Seigneur est fidèle a ses promesses, il a été le passé, il est le maintenant, il sera le futur. Il est celui qui fait justice, qui libère, protège, ouvre les yeux des aveugles et remet debout celles et ceux qui sont faibles. Il est et reste lumière.

Ta surprenante Parole nous rejoint à nos détours quotidiens et nous l'entendons dire: "Je viens, soyez prêts ! je vous le dit, Dieu met tout son amour puisque vous êtes ses enfants". Attendre le Dieu qui vient exige qu'on reste debout pour aller à sa rencontre et l'acclamer à pleine voix....

Amen.

Psaume 33 page 56 - Réjouis-toi peuple fidèle...les str. 1, 3, 5

invitation à s'asseoir

Culte du 24/02/2013

3/11

REPENTANCE

Nous sommes invités à reconnaître nos maladroites.

Humiliation, repentance, confession des péchés, tous ces termes nous mettent souvent mal à l'aise, pourtant c'est un espace qui nous est offert où nous pouvons tomber les masques - nous avouer nos faiblesses, nos faillites et nous placer devant toi Seigneur, tels que nous sommes.

Père tu nous parles d'amour mais il nous arrive de confondre celui-ci avec notre confort spirituel et nous oublions d'aimer.

Tu nous combles de tes dons mais nous supportons des situations d'injustice et de pauvreté et nous oublions ou refusons de partager.

Il nous arrive de construire notre tente dans les meilleurs moments de nos vies et nous oublions que tu nous invites à redescendre dans la plaine, la où les besoins existent..

Père, nous voulons ouvrir notre porte et te confier nos manquements, la misère de nos relations faites de méfiance et parfois d'intérêts.

Aujourd'hui, malgré toutes mes erreurs, mes doutes, mes luttes, mes craintes, tu veux, tel que je suis, trouver en moi ta demeure

Amen.

Répons

PARDON

Pour recevoir le pardon nous nous levons,

La Bible nous apprend que le Père n'est pas sourd à la prière de ses enfants. Il entend aussi bien les louanges que les questions, les suppliques ou les reproches.

Il nous dit : "Vous qui avez faim et soif de pardon, vous êtes heureux car il vous pardonne " - "Vous qui avez soif de sa présence, vous êtes heureux car il vient demeurer avec vous, vous fortifier et vous guider" - " Vous qui avez soif d'amour, vous êtes heureux car notre Père nous aime d'un amour encore plus fort par Jésus-Christ son fils ".

Alors oui.... Seigneur nous voulons chanter ton nom....

Amen.

Répons

invitation à s'asseoir

VOLONTÉ DE DIEU

Dieu nous trace le chemin voulons-nous ensemble le suivre,

**Jésus nous a laissé son souffle de vie qui vivifie la parole et nous fortifie,
Il a utilisé les paraboles pour nous donner la bonne direction à prendre - des verbes
d'action pour nous envoyer vivre en vérité,
Il a planté dans nos coeurs la parole qui est lumière plus forte que toutes zones d'ombre,
Il nous invite à laisser vivre en nous toutes ses saisons et à transmettre la bonne nouvelle
du Dieu vivant.... C'est donc à ta grâce que je confie ma trop faible foi.**

Amen.

Répons

invitation à s'asseoir

LECTURE DE LA BIBLE

Prions :

**Seigneur notre Dieu, alors que nous allons lire ta Parole, aide-nous à progresser vers ce
qui monte pour atteindre ce royaume que tu promets à tes enfants.
Fais-nous grâce d'avancer dans la connaissance du mystère de Christ et de cheminer
avec lui dans sa passion. Que son combat soit notre force pour que nous marchions
résolument vers les demeures de lumière et de paix.**

Amen.

Audrey nous lira les textes d'accompagnements :

- Psaume 27

- 2ème épître de Pierre au chapitre 1 les versets 16 à 21

(son d'orgue entre les deux lectures)

**La prédication s'appuiera sur l'Évangile de Luc 9 les versets 28 à 36
Nous resterons ce matin sur une montagne remplie de lumière.**

Lecture du texte

Alors, Parle-moi : c'est là ma prière..... Répons

Invitation à s'asseoir

Culte du 24/02/2013

4/11

PRÉDICATION

La Transfiguration

----oooOOOooo----

Cette scène de la Bible aura marqué et marquera encore les époques.

La transfiguration a fait écrire les plus grands écrivains et figurer sur les tableaux des plus célèbres peintres. Elle aura fait l'objet de nombreuses prédications dans les Églises Chrétiennes et provoquer, semble t'il, de fortes discussions chez les spécialistes de la théologie.

Dans la Bible, seuls les apôtre Luc, Marc et Matthieu commentent cet évènement, avec quelques différences d'ailleurs que personnellement je mettrais sur le fait qu'ils n'ont pas - eux - vécus ce moment extraordinaire. La communication orale n'est pas toujours perçue et retransmise à l'identique....

Étrange cette scène de la transfiguration qui se passe peu de temps (8 jours environ nous dit Luc) après que Jésus se soit entretenu avec tous ses disciples pour leur annoncer son rejet par les principaux sacrificateurs et scribes, par la foule qui pourtant aura crié Hosanna peu de temps avant - ses souffrances à venir - sa mort et sa résurrection 3 jours après.

Paradoxe de la Transfiguration par les "pourquoi" qu'elle provoque : 3 disciples présents seulement - Évènement que Jésus ordonne de ne point parler - Nuée épaisse qui peut masquer le fond d'un témoignage etc.... mais en même temps un fabuleux tableau aux multiples facettes où se lient étroitement des éléments qui concernent tout simplement la vie : Les représentants de l'ancienne alliance présents et Jésus pour la nouvelle alliance - la nécessité de faire silence et d' Écouter - La vie ici-bas et la promesse d'Éternité dans la Maison du Père.....

Alors voulons-nous reprendre ce texte et entendre ce qu'il a encore à nous dire aujourd'hui.

C'est un jour où Jésus et les disciples, Pierre, Jean et Jacques, prennent du recul, de la distance par rapport aux évènements. Un besoin sans doute de faire le point, de prendre le temps de la réflexion. Jésus a rendez-vous avec les siens les plus proches. Un besoin pour le maître de prier, se mettre à part loin de cette foule qui ne cesse de réclamer des signes et des miracles. Oui Jésus s'éloigne en silence - Il a rendez-vous avec lui-même dans l'intimité de son ministère.

Vous aurez remarqué que c'est toujours sur la montagne qu'ont lieu les choses importantes de la Bible à commencer par le Sinaï et les tables de la Loi avec Moïse et plus tard cette colline du Golgotha proche de Jérusalem où le Christ sera élevé dans la gloire de la croix.

C'est encore sur la montagne que se situe le récit biblique d'une rencontre en dehors du temps entre 3 hommes parmi les premiers disciples et 3 figures bibliques parmi les plus éminentes : Moïse et Élie qui appartiennent au passé, mais qui sont présents pour s'entretenir avec Jésus, homme parmi les hommes, mais choisi, pour annoncer l'amour de Dieu le Père à toute sa création. Deux alliances l'Ancienne et la Nouvelle, le passé et le présent, une histoire de Dieu qui se poursuit ici sans aucune rupture. C'est dans ce temps que le visage de Jésus va resplendir comme le soleil et que son vêtement va devenir d'une éclatante blancheur.

La transfiguration, lorsque nous sommes "transportés" par plus de joie, de bonheur, de bonté fait que notre visage est touché par un rayonnement inhabituel qui nous habite. Un changement vers plus de beauté. Même la vie qui nous entoure semble soudain plus lumineuse et cela se produit encore maintenant malgré toutes les turbulences dans un monde qui ne cesse de se détériorer.

Oui n'avons-nous pas, au moins une fois, éprouvé que nous avons été dans une situation différente, comme si nous avions été protégés ! Il y a des moments, des hauteurs de prières où non seulement nous sommes ce que l'on est, mais nous devenons ce que l'on sera... dira le pasteur Christian Mazel.

Ne vous est-il jamais arrivé de voir des visages marqués par l'usure du temps qui ne pardonne pas, se transformer après la mort pour devenir rajeunis et exprimer comme une lumière céleste - Une impression d'éternité qui se pose sur un visage transformé...!!

La Transfiguration oui, ce beau tableau marquant un épisode important de la vie de Jésus et une étape vers sa passion et sa résurrection. Pour les 3 disciples, il leur est révélé un Maître différent de celui qu'ils suivent journellement et ils voient Jésus brillant de lumière apparaissant dans l'absolue gloire de Dieu, une gloire qui n'est pas de ce monde car elle revêt les reflets de la grandeur, du rayonnement et du grand amour de Dieu pour toute la création.

Une invitation à nous laisser conduire à un temps de partage lorsque l'on veut faire la paix avec soi-même - lorsque l'on veut rencontrer l'écho de la louange au Dieu Unique et Saint.

Mais la transfiguration, ce peut être aussi la perte de nos moyens.... Pierre, ne sachant ce qu'il disait précise le texte, veut dresser trois tentes pour continuer à vivre ce moment essentiel. Il cherche à reprendre pied dans cette rencontre qui le dépasse.

N'est ce pas le cas pour chacun de nous qui désirons trop souvent être - répondre rapidement et faire tout de suite, alors qu'il s'agit plutôt de laisser couler le temps, de le laisser se déployer - Attendre et se laisser toucher par ce qui surgit.

Garder le silence, pour entendre *"Celui-ci est mon fils élu - écoutez-le"* dit la voix sortie de la nuée. Passer du registre voir à celui de l'écoute.

Une invitation à ralentir, laisser les paroles de Jésus prendre poids en nous pour découvrir que le temps n'est pas un support inerte de mon action mais celui de la rencontre et de l'amour. Tout notre quotidien est riche de cette vibration.

La transfiguration nous le révèle : marchons à l'écoute vraie de Jésus !

N'est-ce-pas le sens que nous devons donner au temps de culte, moment de repos, d'accueil et de communion les uns avec les autres. Savoir s'arrêter pour rencontrer le tout autre Dieu qui vient à ma rencontre et qui me demande de préserver un peu d'espace pour le connaître - le reconnaître encore et toujours.

Nous aurions tendance parfois à aimer que les meilleurs moments de notre vie se prolongent car ils sont tellement agréables que nous serions tentés, comme Pierre, de vouloir rester dans ce confort. Qui de nous ne le souhaiterait pas.....

Mais la vie chrétienne nous conduit à laisser ces moments sur nos montagnes et redescendre dans la plaine avec ses problèmes et ses difficultés. La base de notre vie; ce ne sont pas nos expériences spirituelles même lorsqu'elles sont exaltantes.

Les expériences enrichissantes et bénies que nous pouvons vivre ont pour but de renforcer notre foi et pour nous encourager à reprendre notre chemin.

Oui, Jésus ramène ses 3 disciples dans la vallée car c'est là que sont les besoins.

Pierre l'a bien compris et il va le dire dans son épître que nous avons lu.

Ce qu'il n'a pas saisi lors de la révélation de la gloire de son maître et qu'il gardera dans le silence de son cœur, ce ne sera que plus tard qu'il affirmera avec force :

"Nous avons fait connaître la puissance et l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ parce que nous avons vu sa majesté de nos propres yeux". Pierre pouvait l'affirmer.

Avec le mystère de la transfiguration, la croix du Christ cesse d'être seulement une croix d'épreuve et de souffrance pour devenir une croix de lumière qui ne peut être étouffée par aucune nuée opaque. C'est cette lumière qui nous protège et nous fait grandir.

Que ce matin je puisse me laisser prendre pleinement par la joie d'une communion que rien ne saurait troubler et laisser Dieu me rejoindre lorsque ce n'est plus moi qui prie mais Dieu qui prie en moi.....

Amen.

Temps musical puis cantique 52 19 p. 860 Une flamme en moi....

Invitation à s'asseoir

Culte du 24/02/2013

8/11

Nous serons dans la confession de foi avec la Sainte Cène.

OFFRANDES

C'est le moment de l'offrande,

L'Apôtre Paul dit : "Que chacun de vous, le premier jour de la semaine, mette à part chez lui ce qu'il pourra selon ses moyens..." "Dieu aime celui qui donne avec joie..."

Ô Dieu, qui n'a pas besoin d'être enrichi par nos dons, mais qui aimes celui qui donne avec joie, reçois dans ta grâce l'offrande que nous te présentons car c'est à ton service et à ta gloire que nous la consacrons.

Amen.

INTERCESSION

Je vous invite à la prière d'intercession.

Merci Père, pour ce passage de la transfiguration. Puisse t'elle frapper notre visage, nos coeurs par plus de clarté, d'amour et de partage - être le chemin rempli de lumière pour notre marche de tous les jours vers les demeures dans Ta maison où par ton fils tu nous prépares une place afin que là où il est, nous y soyons aussi, nous précise Jean au chapitre 14.

Aide-nous, oui aide-nous Seigneur :

- À comprendre que par delà la souffrance, le bois de la croix devient arbre de vie qui invite à nous tenir debout sur le sentier à parcourir.

- À rompre toute espèce de joug, à détacher les chaînes de notre individualité, à dénouer les liens de notre servitude et pouvoir respirer l'air du large pour la gloire de ton nom.

- À découvrir l'inattendu dans l'écoute mutuelle et à l'heure de nos replis identitaires à susciter dans nos coeurs davantage d'espaces communs tournés vers un même but où nous nous reconnâitrons dépendants les uns des autres , unis par la joie et une espérance partagées qui préservent les liens du coeur et le sens de la fraternité au quotidien.

Donne-nous d'accomplir ta Parole et si à ta suite nous accomplissons ce que nous sommes, que ce soit pour te suivre, pour briser les miroirs à l'identique, pour risquer avec Toi l'inédit, oui l'éternel inédit.

À l'approche des fêtes de Pâques, nous te prions Père pour ton Église unie, pour tous les Chrétiens dans leur marche tournée vers le Christ et pour tous les autres dans leur spiritualité ou dans la recherche du chemin à suivre.

Culte du 24/02/2013

9/11

Nous avons une pensée particulière pour celles et ceux à qui la fatigue, la maladie ou le

deuil impose de douloureux renoncements afin que dans leurs épreuves, ils trouvent le chemin de la sanctification en affermissant leur confiance en toi.

Dans cet instant de silence nous te remettons tous ceux qui nous sont chers.....

Nous te prions pour ceux qui gouvernent les peuples et disposent du pouvoir afin qu'ils en fassent un bon usage . Nous te remettons ce monde. Vois les mains qui se tendent et les coeurs qui se ferment. Ne permets pas que la résignation et le désespoir ne les entraînent vers le néant.

Amen.

INSTITUTION DE LA SAINTE CÈNE

La Sainte Cène est une confession de foi

Préface

"Allez préparer la Pâque afin que la mangions ." dit Jésus à Pierre et à Jean. Pâque qui veut dire "le passage" - passage ancien du temps de Moïse qui rappelle aux israélites la sortie de l'esclavage vers le pays de la promesse - et cet autre passage de tous les enfants du Père de la nouvelle alliance, qui rappelle cet espace où les ténèbres deviennent lumière pour un héritage éternel (actes 26 - 18).

Le christ nous a rejoint sur notre route. Il est là, il chemine à nos cotés. Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans la coupe partagée. Il nous a donné sa vie, il nous laisse sa parole..... et désire vivement que ce repas nous nourrisse.

Oui Frères et Soeurs la Cène rend manifeste et publique ce qui était secret et intime. Elle fait passer de la foi intérieure à l'Église visible affirmait Zwingli.

Oui nous sommes invités, dès maintenant à la fête du royaume promis. Le repas du Christ est préparé pour ceux qui sont dans la joie de leur Sauveur, mais aussi pour tous les autres, dans la souffrance, les pauvres en esprit, les faibles, les rejetés, ceux qui savent et ceux qui le sauront plus tard

Prions

Préserve-nous Seigneur, de toute suffisance et donne-nous plutôt de témoigner de la largesse du regard que tu poses sur chaque être humain, ce regard que nous accueillons maintenant en chantant la prière des Chrétiens : Notre Père....

Amen.

Cantique 62 21 page 972

Culte du 24 février 2013

10/11

Invitation

Voici dit le Seigneur, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et m'ouvre la porte, je prendrai mon repas avec lui et lui avec moi.

Voici le repas que nous avons préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite. Voici le pain dont nous avons besoin et c'est le Seigneur qui nous le distribue. Voici la joie que nous avons désirée et c'est le Maître qui nous la donne.

Oui c'est le Christ qui préside ce repas et il nous dit :

" Venez car tout est prêt " (invitation à venir autour de la table)

la fraction du Pain :

Le pain que nous rompons est la communion au corps de Christ

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est la communion au sang du Christ, le sang de la Nouvelle Alliance versé pour nous et pour la multitude.

Nous sommes assurés de la présence de notre Seigneur qui a dit "Je suis le cep, vous êtes les sarments..... demeurez attaché à moi.

Communion Temps musical

Prions

Père nous te rendons grâce pour la force et la joie de cette communion, symbole biblique de Jésus qui est le pain partagé et le vin de l'amour distribué entre tous.

Une invitation à nous épanouir en vue du Royaume promis qui évoque une qualité d'être et de vie qui est si profonde qu'elle a une dimension d'éternité.

Le Royaume n'est pas à acheter. Nous y avons notre place, celle d'un enfant bien-aimé.

Le Seigneur nous a déjà reçu et il nous envoie dans le monde pour être comme une étincelle de foi, d'espérance et d'amour pour quelques autres.....

Amen.

Notre cheminement est toujours porté par cette promesse :

La rencontre avec Dieu qui donne sens à nos vies et qui se fait dans le tissage des paroles humaines qui disent un peu qui est notre Seigneur et Sauveur - Qui disent sur tous les visages de femmes et d'hommes en qui nous reconnaissons une Soeur et un Frères en Christ - Qui disent dans tous les mots des Écritures Saintes, l'Amour de Dieu pour notre monde.

Le Seigneur vient. C'est lui qui mettra en lumière tout ce que les nuées ou ténèbres cachent et qui manifestera les desseins des coeurs.

BÉNÉDICTION

Que le Christ ressuscité chante en nous l'espérance plus lumineuse que les abîmes - Qu'il nous accompagne dans les printemps des commencements ou des re commencements - Que sa **PAIX nous habite et que sa **PRÉSENCE** nous guide aujourd'hui et chacun des jours qui vont suivre.
Alors oui, chantons "La paix du ressuscité à toi à moi....."**

Amen.

**Répons
Temps musical**

Bonne semaine à tous